

## Repunta 168% el monto de retiros por desocupación en 2009: Amafore (El Financiero 14/01/10)

Repunta 168% el monto de retiros por desocupación en 2009: Amafore (El Financiero 14/01/10) Pablo Chávez Meza Jueves, 14 de enero de 2010 Desempleados recibieron seis mil 98 millones de pesos. Un millón 161 mil 209 trabajadores tuvieron que recurrir a la ayuda. No hay presiones en el sistema por este uso de los recursos, dice. - Se dispara el apoyo por desempleo Las personas que acudieron a las administradoras de fondos para el retiro (Afore) a solicitar el apoyo por desempleo en 2009 ascendieron a un millón 161 mil 209, lo que se tradujo en el otorgamiento de seis mil 98 millones de pesos. Comparado con 2008, el número de esas solicitudes registró un incremento de 91 por ciento, mientras que en montos representó un aumento de 178 por ciento, comentó Óscar Franco López Portillo, director general de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). En exclusiva para EL FINANCIERO, el directivo adelantó que el mes donde se dio el pico en solicitudes fue julio, con 139 mil 577 y las Afore dieron 825 millones de pesos. El segundo mes más alto fue agosto, con 119 mil 881 y 685 millones de pesos, seguido de octubre, con 104 mil 853 y 623 millones otorgados. Precisó que si bien en diciembre se dio un repunte, las cifras quedaron por debajo de las reportadas en el décimo mes del año. Así, el año concluyó con 104 mil 845 solicitudes de ayuda por desempleo, por un monto de 668 millones de pesos. La Amafore subrayó que durante todo 2009, el número de personas que recibieron su apoyo por ayuda de desempleo fue de un millón 161 mil 209, por un monto de seis mil 98 millones de pesos. Esto, cuando en 2008, por apoyo de desempleo, se atendieron a 607 mil 441 personas, que recibieron dos mil 196 millones de pesos por este concepto. Franco López Portillo dijo que durante 2008, el promedio que se dio a cada trabajador fue de tres mil 800 pesos; mientras que en 2009 este monto pasó a cinco mil 200 pesos, debido a la propuesta que hizo el Ejecutivo -aprobada por el Congreso de la Unión- para hacerle frente a la crisis económica. Este incremento de 91 por ciento en el número de solicitudes de ayuda, explicó, se debió a que más personas se enteraron de esta prestación que tienen por parte de su Afore. El directivo dejó en claro que esta cifra de ninguna manera refleja el índice de desempleo que se dio en el país durante el año pasado. Apuntó que las cifras exactas de desempleo las tiene la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), por lo que subrayó que los apoyos que dieron las Afore durante 2009 no son un comparativo de la falta de trabajo en México. Incluso, dijo, muchos casos pudieron ser de personas que no sabían que existía esta prestación y cuando los medios lo generalizaron, se acercaron a su administradora para tramitarlo. Sin riesgos El director general de la Amafore señaló que estos recursos, que son de los trabajadores y no de las Afore, significan cinco centésimas de punto porcentual del universo de ahorro administrado por el sector. Con base a datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) a noviembre, los recursos administrados por las Afore ascendieron a un billón 124 mil 193 millones de pesos. Este viernes se darán a conocer los resultados de diciembre. El dinero que se dio a los trabajadores sin empleo "no pone en alguna presión al sistema", aseguró Franco López Portillo. Sin querer hacer pronóstico alguno, el directivo se limitó a decir que si empiezan a verse signos positivos en la economía nacional para este año, se podría tener un menor número de solicitudes de ayuda por desempleo.